ROTARY CLUB THE



OF YAMATO-NAKA

大和中ロータリークラブ会報

YOU ARE THE KEY

あなたが鍵です

「幼児教育の立場から」

1985~'86 R.I 会 長 エドワード F

> 上田会長 クラブターゲット

ロータリー 仲よく 語ろう

第 356 回 例会 60 年 8 月 1 日 第 362 号

出席報告

会	員	数	出	席	数	出	席	率	前回の修正
56 名			45 名			81. 82%			98. 18%

欠席者(10名) 病欠(1名)

細野 後藤 原田 神作 金井 藤沢 木村 三浦 鈴木 渡辺

≪ビジター≫

片野光章君(座間) 坂本 進君(東京荏原) 鈴木 弘君 岩瀬 至君(綾瀬) 小沢昭治君 高橋久治君 樋渡金彦君(大和) 橋本理吉君(大和田園)

≪会長報告≫

。 先ず座間 R C の片野会長から一言お願い致しま す。

座間RC片野光章会長:貴重なお時間を私のた めにいたゞけますことをお礼申し上げます。実 は私ごとでございますが去る7月11日私の父が 89才で逝去致しました。その葬儀に際しまして 貴クラブより丁重なるご芳志を頂戴し、又会長 幹事さんにはお忙しい中、ご会葬いただき本当

本日のプログラム 太田正孝氏 (大和中央幼稚園々長 大和RC) シリーズ II 「幼児教育の立場から」

次 週 予

8 月 15 日

二見長幸君「会員増強月間に際し」

伊藤英夫君 司会 SAA

ソングリーダー 北砂富三君「君が代」 「それでこそロータリー」

にありがとうございました。遅ればせながらご 挨拶に参上致しました次第です。本当に有難う ございました。厚く御礼申し上げます。

- 。この日曜日に中川温泉の渓谷に於きまして大勢 の家族の方々と楽しく一日を過ごして参りまし た。出席していたゞいた方々と親睦委員の方々 に対し感謝を申し上げます。ご都合でおいでに ならなかった方々のために太陽と緑の空気をポ ケットに一杯つめて参りました。次回はご参加
- 。東京大崎RCという新しいクラブが出来まして 認証状伝達式が9月27日ホテルパシフィック東 京でございます。ご出席いたゞけます方は幹事 までお申し出下さい。
- 。毎年社会奉仕で奉仕しております松風園から夕

- 1. 真実かどうか
- 2. みんなに公平か
- 3. 好意と友情を深めるか
- 4. みんなのためになるかどうか

事務所: 大和市中央1-5-40 大和市商工会館内 20462-63-7926

例会場:大和市大和南1-4-4

7千代信用金庫大和支店4階 **☎**0462-64-3654

例 会 日:毎週木曜日12時30分より

長:上 会長イレクト H 重 成

副会長 沢 徳 :富

崎・種ケ島・木

涼み会へのお誘いがきております。8月9日\right\r

≪幹事報告≫

- 。本日ポケット会員名簿2部づつお配り致しました。ご自宅と携帯用にご利用下さい。
- 本日例会終了後臨時理事役員会を開催致しますので宜しくお願い致します。

≪委員会報告≫

ゴルフ同好会 委員長 松本三郎君

来る8月27日火のボーイスカウトチャリティーゴルフ会のご案内をさしあげましたがあと2名あいておりますのでご協力下さい。当日は当クラブのコンペを兼ねております。

親睦活動委員会 委員長 上村幹雄君 先日の家族会には多数ご参加いたゞきましてどう もありがとうございます。おいでいただけなかっ た方は是非次回お願い致します。

≪お祝≫ おめでとうございます !

3年皆出席 上村幹雄君

お誕生日 松本忠明君 (7月28日)

高橋政勝君 (8月4日)

御夫人お誕生日 北砂富三君 安子夫人(7月30日)

山中忠誠君 夏代夫人(8月1日)

結婚記念日 松本三郎君 (8月1日)

創業記念日 長谷川清一君 (8月1日)

松本三郎君 (8月1日)

入会記念日 辻 国明君 (53年7月27日)

松本三郎君 (55年7月31日)

▲橋本健彦君 (56年7月16日)

目的到達の手段

第4奉仕部門に1歩足を進めるたびに、世界理解というロータリーの目標に近づく。振り返ると、同胞に役立った業績がちりばめられている。

《クラブフォーラム》 「クラブ奉仕について」 クラブ奉仕委員長 富沢重徳君

今日はクラブ奉仕についてのフォーラムということで、どんな事をやろうかと考えてみましたが時間も余りないし昨年度から新会員も急に増えていることに鑑みまして、基本的なことをすこし確認しあう機会にしたいと考えました。

フォーラムですから結論を出す必要はありません。 古い方は復習のつもりでいていたゞき、なるべく 新らしい人向けに話をしていきたいと思います。

先ず私の方から「クラブ奉仕」というもの、考え方を簡単に申しあげ、その後クラブ奉仕部門の重要な委員会である「出席」と「親睦」について皆さんの御意見お考えを伺いながら進めて参りたいと思いますので宜しくお願い致します。尚、足りない点や更に突込んだ討論等につきましては一泊研修会や炉辺会合等の機会を利用していた、ければと思います。

それでは先ず今年度地区クラブ奉仕委員であられ ます亀谷さんに一言お話を伺いたいと思います。

亀谷君:9月に行なわれます地区大会の部門別協議会のクラブ奉仕部門のサブリーダーとして私がつとめることになっております。私の担当は「出席」と「親睦」という事になっておりますが上野ガバナーの方針を簡単にお話しておきます。テーマとしては「ロータリーは人を磨く」「ロータリーの魅力と活力」という内面的なものになっております。私は私なりの考えをもっておりますが本日は省かせていただき富沢さんに進行していたざきます。

クラブ奉仕とは

先ずクラブ奉仕についてということでありますが 御承知の通りロータリーは、人種、宗教、政治的 信条に拘わりなく全ての民族、国民が平和と友好 の雰囲気のうちにつどい合えるようにして奉仕と いう共通の目的を目ざして繰り広げる一つの運動 であります。そしてその目標はロータリーの綱領 に全て集約されています。他人の事を思いやり、 他人の為に役立とうとする所謂「奉仕の理想」を うたったこのロータリーの綱領を実現する具体的 な手段、方法として奉仕の四大部門(後に青少年 を入れて五大部門)があみ出され、その第一に位 置づけられるのがクラブ奉仕という考え方です。 つまりロータリアンがロータリーの綱領にある目 的を達成するためにはいろいろな手段、方法があ るけれども、全ロータリアンを結びつける共通の 絆は親睦であり、友愛の心である。このよりどこ ろである親睦を深め友愛の心を育てる重要な部門 としてクラブ奉仕があるというわけです。定義づ ければ、クラブ奉仕とは各会員自身が属するクラ ブ内での奉仕活動のことで、例えば会員相互の親 睦、例会出席の励行、会報の発行、ロータリーの 勉強指導等々のクラブの運営をスムーズに行なう ための活動をさします。従ってクラブ奉仕はロー タリーの礎であるといえます。クラブの運営がス ムーズに行なわれてこそ他の四部門の奉仕活動も 効果的に働らくからです。

クラブがうまく運営されていれば新会員は早く会にとけこめ、会員としての利点やロータリー精神を早く理解する事が出来、一般会員は自分のクラブに効果的に奉仕が出来、更に大きな奉仕へと展開が出来るようになるという訳です。そういった意味でクラブ奉仕にはSAAを入れると12の部門がありますが、これらの各部門の強力な活動の大切さを忘れてはならないと思います。こういうクラブ奉仕の存在をご認識いただく事が大切かと思います。

出席規定をよく知ろう

私達の周囲には沢山のクラブがあって毎日のようにどこかのクラブが例会をしています。ですからホームクラブへの出席が出来なくとも所謂メークアップは割合い簡単に出来る訳で非常に恵まれているといえます。処がこれがオーストラリア大陸になりますと 240 km もドライブしないとメーク

アップに行けないという事例等、珍らしくないそうです。実に大変な思いをして例会に臨んでいるのだということが解ります。

クラブ例会に極力出席しますといって誰もが入会時に約束した訳ですが、これをしっかり励行していますと割と早く習慣化して苦にならなくなります。ですから出来るだけ早い機会に習慣化をさせる事が大切です。だいたい3ヶ月、6ヶ月、1年というのが一つのけじめになるようです。

1年位の小林さん如何ですか。

小林君:だいぶ習慣化してきました。

古郡君(6ヶ月):慣れてきて1週間の中に入っています。

潘君(3ヶ月):女房が毎週木曜日は食事の用意 をしなくてよいから喜こんでいます。

加藤君(3ヶ月):仕事がらメークアップも多い のですが頑張っています。

いろいろご苦労もあるかと思いますが、忙しい忙 しいというのはお互いさまでして、そこで時間を つくるのがロータリアンであるということになる と思います。

しかしどうしてもクラブ例会に出席出来なければ メークアップの制度を活用しなければなりません。 メークアップは、欠席した例会日の前後6日以内 に他のクラブに出席することによって果されます。 ですから本日配られましたポケット名簿を利用し たり例会時の「本日の報告」等によって近隣クラ ブの例会日、場所等をつかんでおく事が必要です。

次に欠席の罰則というのがありますのでよくお ぼえておいていたゞきたいと思います。

連続4回の欠席と半期中にホームクラブへの出席率30%以下、又は6ヶ月間の出席率が60%以下の会員は、理事会が特に許可しない限り自動的に退会となります。特に連続4回欠席の場合は理事会で欠席理由の報告が必要で、応じない場合は自動的に退会となります。こういう難かしい事態がおきないようにするのが出席委員会の責任であり委

員長は欠席者に問い合わせたり、メークアップの 督促をしたり出席の重要性を説いたり、原因究明 をして改善策を図ったりします。

今年は長野さんが委員長でお骨折りいたゞいてお りますが現況は如何でしようか。

長野君:事前メークアップが比較的すくないので 出来るだけおすゝめしたいと思います。気分的、 精神的に大変楽だと思います。

地区大会や地区の委員会 国際大会、地区協議会 IGF等RIやガバナーの招集に拘わる特別行事 は出席扱いとなりますから大いに参加する事が望ましいと思います。処がクラブの用事で交換学生を旅行に連れていったとか、合同ゴルフ会でクラブ代表の選手になって参加した等というのは出席扱いにはなりません。やはり規則は規則として正しくとらえ、規律は規律としてしっかり守る。というケジメがないといけないと思います。

結論的には、出席委員会や会長、幹事は常に100 %出席を望んでいます。又一般の会員も普通はメークアップの制度があるのだから、或は忙しいのはお互い様だからという考え方の下に100 % 出席をめざしています。しかしロータリーの規則では100 %出席を求めていません。最低限度60%を求めているだけです。例えば「ロータリアン必携」によれば、「毎回の例会にたゞ何となく100%族でいるよりは85%出席でもロータリーのために何か価値あることをするロータリアンの方が望ましいのです」とあります。

つまり、出席にこだわるよりも会員が一回でもクラブ例会を逃がしたくないというような本人の前むきな気持とか、内容の充実したクラブ例会がいつもいとなまれているというようなことが重要なのであろうと思います。どうか出席の規定をよく頭に入れてご活躍をいただきたいと思います。

親睦の重要性について

それでは次に親睦の問題に入りたいと思います。 1.ロータリーに於ける親睦とは何か ロータリーはポールハリスによって創始された わけでありますが、そのはじまった頃から、ずっ と今日まで友情と友愛がすべての活動の原動力と なっておりまして、これがロータリーを支えてき たといっても過言ではないと思います。

即ち友情と友愛こそロータリー発展の不可欠な潤活油であるということになります。ですからロータリーではこの友情と友愛を広め且つ強めることが先づ以って非常に大切でありその為にこそ親睦活動の重要性が叫ばれるわけであります。

親睦こそすべての奉仕活動の源泉であるといわれるのはまさにこの故であると思います。

ということでロータリーに於いては親睦ということが非常に重要視されております。

2.どうしたら親睦が深まるか

クラブで親睦を深めるというのは、お互いの友情 と友愛を高めることに他なりませんから、単に騒 いだり、酒を飲んだり、バカ話をすることの繰り 返しでは親睦を深めることにはなりません。

手段、方法はいろいろあるでしようが、先ず卒先 していろいろな集まりに出席することが大事であ りましよう。胸襟を開いて語り合うこと。お互い の気心をよく理解することが大切であろうと思い ます。そして人間としてお互いの価値を認め合い、 仲間意識を培うことが出来れば、親睦のねらいと するところまさに大であろうと思われます 是非 具体的なことから、つまり、いろいろな会に出席 をすることから、これは家族会であろうと、炉辺会 合であろうと、例会は勿論ですが、或はその他の委員 会の会合であろうと、いろいろな会合に先ず出席を していただく、そして胸襟を開きお互いを知り合 う、語り合うこれがなければとにかく親睦という ものはスタート出来ないわけでしてそれの積み重 ねがお互いの気心を理解するという所に発展する のだろうと思います。

是非その辺のところを大いに実践していただきた いと思います。

3.親睦活動委員会の活動について

以上のことを考えればクラブに於ける親睦活動 委員会の存在は誠に重要であります。

今年度は上村委員長を中心に頑張っていたゞいて おりますが、親睦活動委員会の活動としましては

- ①目につきやすいようにタスキをかけて会員や ビジターを歓迎する。
- 回クラブがいつも親しみやすい暖かさと楽しい ムードにひたっているかどうか、絶えず良い 雰囲気づくりに気を配っていく。
- ○誕生日や各種記念日のお祝の人々に心のこもったプレゼントをしてお祝をする。
- ○年3回以上楽しく有意義な家族会を企画実施する。

等々していたゞいておりますが、こういう活動を 通し親睦が深まり、奉仕活動の源泉が豊かになり ますように是非ご配慮いただきたいと思います。 上村さん、第1回家族会が済みまして委員長さん としてどんなお気持でいらっしゃいますか

上村君:皆様のお蔭をもちまして、月並みではありますが、日曜日に開催しました家族会が無事終了致しました。クラブの皆様の後押しにより盛りあげていたゞいたということを感じております。日程の配慮などもうすこしうまくやれば、もうすこし沢山の方がご出席いただけたのではないかと思って後悔もすこしあります。

それと一つ気になりますことは、おいでいたゞかなかった方々に御負担金を僅かでありますが頂戴しておりますが、これは私にとりましては心苦しいことです。

親睦というのは親しみ睦み合うと書きますが、親 しみ睦み合うことに参加出来なかったからといっ て何某かの御負担をお願いするということもどう かと思うし、又、野放しにしてしまうと、行かな かったのだという意義もうすれそうな気もします し、ちよっと難しいです。

有難うございました。他にご意見は?

新会員が入会されますと先ず親睦活動委員会に所属して下さいということを言われますが、これはどうしてかと申しますと青いタスキをかけて会員の方やビジターの方々のお世話をすることが、会員の名前や顔をおぼえるのに非常に身近かな手っとり早い方法であるということが一つであり、くということ、これがすべての奉仕活動の源泉であるという位置づけからいっても新会員には先ず親睦会動委員会で頑張っていただくという一つのやり方になっておりますので、よく憶えておいていただきたいと思います。

寺田君: 只今上村さんが欠席の方からご負担金をいただくのは心苦しいといわれましたが、これは親睦委員長のお立場から、ごもっともなお説だと思います。が、仲間意識を盛りたてゝいくという意味あいの中でそれに対して不満をもつということ自体がロータリアンの精神の中に集いを持つという大切な理念から離れてしまうのではなかろうかと思うわけです。確かに出席をしないがために罰金を払うといったようなことではなしに、一つ盛りたてゝいくためにも我々も何某かの負担をさせてもらうのだというような気持で皆さまは承知して下さっているのではないかと思います。

罰金制度、即ち行かない人からもいくらかいたゞくというのは、そう前からやられていたのではないと思います。そのかわり家族会や何かありますとあらゆる犠性を払ってよく出席をしました。最近は、行かなくても罰金を払えばいいのではないかという雰囲気が出てきたのではないかと思い、会の行事だから何とかして出席しようという意気でみがうすれてきているのではないかという危惧を感じます。

ですから罰金をとるということはいゝことか悪い ことか、考えようによっては……ということもあ るでしようし、或は本当に行きたかったけど行け なかった人にとっては気持だけ出させていたゞく ということは会の為に良いことであるのか、難し いところがあろうかと思います。

とにかく一番大事なことは出席をすることであります。折角親睦委員会がいろいろ苦労をして決行する会の行事でありますので出来るだけ予定をつけて出席をしていたゞくそしてその中でお互いに親睦を大いに深めていたゞき、それを奉仕活動の源泉にしていたゞくということでございましょう。どうか今後とも宜しくご活躍の程お願いしたいと思います。

以上「クラブ奉仕」に始まって「出席」「親睦」 について検討して参りましたが生誕 100 年 をめざ すロータリーの歩みの中で、我々はロータリーに ついて先ず原理、原則を忠実に把握することに始 め、その上でこれに現代的価値を加えながら生き 生きとした自分たちのロータリーをつくっていき たいものであります。

上田会長:大変名キャスターぶりで、ロータリーの基本をふまえ、具体的ないろいろな面で示唆を与えて下さいましてありがとうございました。私も、大変忙しくて何度もロータリーをやめようかと悩んだこともございます。まあそれが今日に及んでいるわけでございますが、なかなか出来ないのですが、例えばテニスプレーヤーがテニスをするにはテニスコートが必要です。ゴルファーにはゴルフのグリーンが必要です。そういう気持になったらロータリアンには例会が必要だと思います。どうか頑張ってまいりましょう。

≪スマイルボックス≫ 委員長 古川 巌君 鈴木 弘君(綾瀬)暑中お見舞申し上げます。

本日は宜しくお願い致します。

岩瀬 至君(綾瀬) お世話になります。宜しく。 小沢昭治君(大和) お暑くなりました。本日はお 世話になります。

高橋久治君(大和)暑中お見舞申し上げます。 樋渡金彦君(大和)お暑うございます。お邪魔致 します。

- 橋本理吉君(大和田園)先週も参りましたが例会 変更で残念ながら皆様にお目にかいれません でした。今週も又お世話になります。
- 片野光章君(座間)父の葬儀に貴クラブよりお寄せいたゞいた御厚志に心より感謝申し上げます。
- 上田利久君 緑と太陽のもとご家族の皆さんと健康的な一日を過すことが出来ました。親睦委員会の方々の行き届いたマネージメントに感謝して。
- 上村幹雄君①このたび優良工事で市長表彰を受けました。②先日の家族会皆様のご協力を感謝致します。③3年間皆出席表彰をいただけましたので。以上三つまとめてスマイル。
- 山中忠誠君 親睦家族会には委員長ご苦労さまで した。又皆様お疲れさまでした。
- 染矢信行君 先日の家族会一家でお世話になりました。いゝ家庭サービスが出来ましたので。
- 寺田伍六君 折角の家族会をフィにしましてご免 なさい。次は必らず、必らずと約束します。
- 松本忠明君 誕生日に昨年と同様、阿波踊りで過 でしました。来年はバカな事はやめようと思 っています。
- 前原一男君 長野さん、昨日は大変お世話になり ました。
- 古川 巌君 暑中お見舞申し上げます。つきましては8月27日厚木国際で行なわれますゴルフ大会にブービー賞をもらいに来るようお誘いを受けましたのでお受け致しました。但し、はじめてゴルフをする為、皆様宜しくお願い致します。